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 三 

開會辭 

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下社區建設委員會第十七次會

議。主席報告，孫啟昌議員和張曼莉委員因事未能出席會議。主席恭喜鍾嘉敏議員獲頒

行政長官社區服務獎狀。 

 

 

1. 主席請委員留意放置於席上經修訂議程的建議討論時間及文件。 

 

第 1 項：通過灣仔區議會屬下社區建設委員會第十六次會議記錄 

2. 經李均頤議員動議，黃楚峰議員和議，會議記錄獲得通過。 

 

 

資料文件 

第 2 項：灣仔區議會屬下社區建設委員會行動清單 

        (社區建設委員會 33/2014 號文件) 

3. 委員備悉文件。 

 

 

(盧天送先生於下午四時十分出席會議。) 

 

第 3 項：社區建設委員會屬下工作小組的進度及委員會活動報告 

(社區建設委員會 34/2014 號文件) 

4. 委員備悉文件。 

 

 

第 4 項：2014/2015 年度撥予社區建設委員會的灣仔區議會撥款使用情況 

(社區建設委員會 35/2014 號文件) 

5. 秘書補充，委員會收到一份新撥款申請及一份經修訂的撥款申請，是次向

撥款及財務委員會提交的撥款申請金額為 14,400 元。 

 

6. 委員備悉文件。 

 

 

討論事項 

第 5 項：社會福利署－長者社區照顧服務券試驗計劃 

(社區建設委員會 36/2014 號文件) 

7. 社會福利署黃少芬女士向委員簡介長者社區照顧服務券試驗計劃。 

 

8. 委員就上述議題有以下提問及意見： 

負責人 
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(i) 希望署方在中期評估報告完成後，能給予委員參考，並進一步完

善計劃； 

(ii) 希望署方能在第二階段把灣仔區納入試驗計劃中。另外，若計劃

試驗成功，建議將計劃推廣至各區；及 

(iii) 查詢若長者不希望接受財政審查，但在長期護理服務中央輪候冊

上，並經署方評定為身體機能為中度缺損，是否可以參與試驗計

劃。 

 

9. 黃女士多謝委員的意見。就委員的提問，黄女士表示，試驗計劃共推出

1,200 張服務券，被邀請的長者須居住於選定地區，並在長期護理服務中

央輪候冊上，經署方評定為身體機能為中度缺損；如有關長者不希望接受

經濟狀況審查，仍可以參與試驗計劃，但需要支付每月 2,500 元的共同付

款金額。 

 

10. 委員追問沒有被邀請的長者能否參加計劃。 

 

11. 黃女士表示，由於服務券的數量有限，署方是依據長者排隊的先後次序去

發出邀請信，沒有被邀請的長者將不能參加計劃。 

 

12. 委員希望署方在檢討時留意有沒有長者因參與了試驗計劃後，認為不需要

繼續在中央輪候冊上輪候的情況。若有上述情況的出現，即表示此計劃可

與「居家養老」的政策相輔相成。 

 

13. 主席希望署方能待評估報告完成後向委員匯報。 

 

 

(何慶宇先生及林競釧小姐於下午四時二十三分出席會議。) 

 

第 6 項：香港電燈有限公司－「智『惜』用電基金」計劃－項目簡

介  

(社區建設委員會 37/2014 號文件) 

 

14. 主席歡迎香港電燈有限公司經理(可持續發展)何慶宇先生及香港電燈有

限公司經理(社區投資)林競釧小姐就議題出席會議。 

 

15. 委員就上述議題有以下提問及意見： 

(i) 查詢港燈可否以表格形式接受申請； 

(ii) 詢問港燈會如何支援申請團體進行工程，如何協助申請團體解決

在招標過程及工程中出現的困難。委員擔心，申請團體在工程後

不能夠乎合港燈的要求而不獲得資助； 

(iii) 詢問港燈會否要求申請團體聘請具專業資格的顧問協助申請； 

(iv) 詢問工程需完成至甚麼程度才會獲得資助，而有關資助的款項將
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在何時發還。 

(v) 希望港燈能提供成功個案給予其他申請者參考；及 

(vi) 詢問基金會否接受沒有業主立案法團、沒有任何居民組織及沒有

管理公司的大廈(三無大廈)的申請。 

 

16. 何慶宇先生就委員的提問及意見回應如下： 

(i)   港燈將提供標準的申請表格接受申請，表格上要求填寫申請團體

的背景資料及建議工程項目的細節。另外，港燈亦要求申請團體

填寫「合資格服務提供者」。此角色由專業人士擔任，代表業主

立案法團提交申請，審核技術詳情及監管項目的進行，並向港燈

提交審核報告及財務報表。而僱用上述專業人士的費用是包括在

資助範圍之內。港燈鼓勵業主立案法團在有需要的時候聘請專業

人士代表法團進行申請及落實工程細節； 

(ii) 在項目開始之前，港燈會先進行一個前期的現場查核。藉此希望

向業主立案法團提供基本意見以進行相關項目，或進一步修正其

項目申請。在項目完結後，港燈將會與申請團體所委托的專業人

士現場查核，並向業主提供意見及支援； 

(iii) 一般而言，大廈業主需先墊支並完成工程，其後才向基金申請發

還款項。但若申請團體有特別需要，可以提交撥款申請時間表，

經獨立審批委員會核准後，基金可按工程進度分批發還款項； 

(iv) 理解成立了業主立案法團的大廈會得到較完善的管理，港燈亦希

望能藉此機會鼓勵大廈儘快成立業主立案法團。對於有困難成立

業主立案法團的大廈，港燈鼓勵大廈業主以組織形式向基金提出

申請。每份申請將交由獨立的審批委員會考慮並決定是否接受申

請；及 

(v) 由於基金剛由六月二十六日推出，到目前為止尚未有成功個案。

如果將來有成功個案，港燈會積極與區內的業主立案法團交流及

溝通，致力改善區內大廈的能源效益。 

 

17. 委員希望港燈能提供申請表格及有關的宣傳單張予各委員及區內的業主

立案法團，藉此加強宣傳。 

 

18. 主席申報自己為此項基金的審批委員會的委員之一。主席表示聘請專業人

士的費用不菲，詢問港燈會否接受由持牌電力工人遞交申請。即使大廈沒

有成立業主立案法團，主席亦希望港燈會考慮由議員推薦的個案並接受申

請。另外，就分批發還款項的安排而言，希望審批委員會能在工程出現延

誤時按工程的實際情況考慮處理。 

 

19. 何慶宇先生就委員的意見回應如下： 

(i)   申請團體若對推行工程表示困難或需要額外的時間進行工程，可

在限期前一個月向港燈申請延期。港燈要求申請團體在申請批出
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後的十二個月內開展工程，若申請團體預計不能如期開展工程，

最遲可在第十一個月時向港燈申請延期。若在進行工程時發現困

難並不能如期完成工程，亦可在預定完工限期前一個月向港燈申

請延期； 

(ii) 港燈歡迎議員推薦或轉介個案；及 

(iii) 港燈參考《建築物能源效益條例》的要求，當大廈要進行大型改

善工程時，需由註冊能源效益評核人填寫報表向機電工程署報

備，故此港燈希望業主立案法團會聘請專業人士協助申請。若果

項目屬小規模工程，港燈亦接受不具專業人士協助的申請。 

 

20. 委員擔心聘請專業人士的費用會被浪費。委員詢問港燈會否先派工程師到

大廈進行初步勘察並判斷大廈是否符合申請資格，再視乎工程的規模，再

按需要聘請專業人士協助申請。另外，大廈若要進行換節能光管的工程，

業主需委託工程師簽紙作實，並向機電工程署報告。委員詢問港燈會否派

工程師協助。 

 

21. 何慶宇先生表示港燈會派具技術背景的同事到大廈進行現場查核，並給予

申請團體相關的建議。另外，在遞交申請表的時候，申請團體暫時不填寫

專業人士的資料，直至工程開展前才補充相關資料亦可。另外，何慶宇先

生解釋，只換光管的小型工程是不用向機電工程署報備。但若牽涉改裝工

程，包括重置電線，安裝新的燈具等，則需要僱用專業人士向機電工程署

報備，而其費用亦在基金支助範圍內。在規劃工程時，亦需考慮成本效益，

例如安裝適配器把目前最節能的光管安裝至舊的光管支架上，以減少工程

規模及開支。 

 

 

(何慶宇先生及林競釧小姐討論此議題後，於下午四時五十九分離席。) 

 

(會後註：「智『惜』用電基金」計劃的申請表格及有關的宣傳單張已於七月

十六日經秘書處以電郵方式傳交至各委員。) 

 

第9項：區議會撥款申請 

22. 委員經討論後，同意合辦以下活動： 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款

額(元) 

建議撥款額

(元) 

第 38/2014

號 

 

國際復康日 2014 ─ 

海洋公園同樂日 

灣仔區校長聯會 11,400 11,400 

備註： 
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1. 是次 11,400 元將使用社區建設委員會 2014/15 年度撥款；及 

2. 委員支持合辦活動。 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款

額(元) 

建議撥款額

(元) 

第 28/2014

號 (經修

訂) 

灣仔一家 V — 社區

愛‧樂融融 

浸信會愛群社會服

務處 灣仔綜合兒

童及青少年服務中

心 

56,000 56,000 

備註： 

1. 其中 53,000 元將使用「2014-15 年度康復服務公眾教育活動」撥款，餘

下的 3,000 元將使用社區建設委員會 2014/15 年度撥款；及 

2. 委員支持合辦活動。 

 

 

下次會議日期 

23. 主席宣布，下次會議日期為二○一四年九月二十三日(星期二)下午四時

正。 

 

議事完畢，會議於下午五時○六分結束。 

 

灣仔區議會秘書處 

二○一四年九月 

 

 

本會議記錄於二○一四年九月二十三日正式通過。 

 




